
借交通区位优势打造物流集散中心

———访浙江通创智慧（物流）服务有限公司董事长赵成峰
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“信阳拥有优越的交通区位优势 ，

如果能把交通枢纽变成物流枢纽 、物

流集散基地 ， 那么信阳物流产业的发

展一定能有更大的突破 ！ ”第

3

次来信

阳了 ，浙江省物流与采购协会副会长 、

浙江通创智慧 （物流 ）服务有限公司董

事长赵成峰依然对信阳利用优越的区

位优势发展物流产业信心满满 。

赵成峰是国内著名的物流产业研

究专家 ， 他告诉记者 ， 从全国范围来

看 ，信阳有着得天独厚的区位优势 ，光

彩事业行活动是一个大平台 ， 全国各

个产业的企业带头人会聚在这里 ，对

信阳来说 ， 机会难得 ， “信阳发展物流

产业前景广阔 ， 但是信阳能不能变成

一个货物集散基地 ， 将交通枢纽变成

物流枢纽 ， 通过信阳辐射 周 边 地 区 ，

这 是 信 阳 发 展 的 一 个 突 破 点 ， 比 如

以 信 阳 毛 尖 这 张 名 片 为 请 柬 ， 将 周

边

100

公 里

~ 150

公 里 打 造 成 毛 尖

种 植 区 域 ， 把 信 阳 市 作 为 信 阳 毛 尖

的 加 工 中 心 、 配 送 中 心 ， 进 而 将 信

阳打造成全国各地茶叶的集散中心 ，

通过信阳得天独厚的交通优势发往各

个地区 。 ”

针 对 目 前 全 国 物 流 业 的 发 展 趋

势 ，赵成锋表示 ，区域电商分拨中心节

点的设立是信阳物流业发展的一次难

得机遇 ， 比如信阳市浉河区金牛物流

产业集聚区 ，就应抓住当前机遇 ，优化

功能配置 ， 把电商物流基地作为一项

重要工作和亮点工程来抓 ， 快速引进

一批大的电商 、 物流配送公司和电商

服务企业 。

“这次我们浙江客商来得较多 ，我

相信信阳的区位优势他们有目共睹 ，

回去了我也会在行业内推介信阳 ，鼓

励他们多到信阳考察 ，投资项目 ，尤其

是一些商贸物流项目和电商物流整合

项目 。 ”赵成峰说 。

义利兼顾担当起社会责任

———访中国民间组织国际交流促进会副秘书长李力清
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“中国的光彩事业在致力于消除

贫困 、致力于科学发展 、致力于改善民

生和致力于人才的培养等方面 ， 做了

大量的工作 ， 民营企 业 家 在 参 与 光

彩 事 业 过 程 中 ， 培 育 形 成 了 以 ‘ 义

利 兼 顾 、 以 义 为 先 ’ 为 核 心 理 念 的

光 彩 精 神 ， 值 得 大 书 特 书 ！ ”中 国 民

间 组 织 国 际 交 流 促进会副秘书长李

力清昨日在驻地接受记者采访时 ，对

中国光彩事业

20

周年给予 了高度评

价 。

“我已经参加了这样的理事会有

3

次了 ， 对中国光彩事业也有了更多

的了解和认知 。 ”李力清谈到 ，一个国

家发展到一定水平的时候 ， 会有很多

人先富裕起来 ， 这些先富裕起来的人

就要回馈社会 。其他国家也是如此 ，具

体到我国 ，据现在的统计 ，全国民营企

业家有

7000

万 ， 民营企业单位有

200

万 ，参加光彩事业促进会的会员有

20

万 。光彩事业的成立 ，其目的通过把企

业家群体组织起来 ，开展扶贫的事业 ，

承担社会责任 。 从目前的情况看 ，参与

的会员还有很大的提升空间 。

联系到中国民间组织国际交流促

进会 ，李力清进而谈到 ，光彩事业促进

会和中国民间组织国际交流促进会有

过合作 ，也一起到国际舞台上去发声 ，

我们就应该多去主动宣传中国的扶贫

事业 。 这个扶贫事业是中国的民营企

业家在做 。他们是独特的一个群体 ，做

得很大 ，也很好 ，这是很值得中国人去

宣传和自豪的一件事情 。 如果你不多

做正能量的宣传 ， 负面的东西就一直

压着你 。我们希望在国际舞台上 ，能有

更多的中国民间组织到国外去发声 ，

去宣传自己的工作 、自己的活动 。 这就

是民间外交 。

“我觉得光彩事业信阳之行还是

挺好的 ， 他们过去搞过很多老少边穷

地区之行 ，包括有延安行 、赣州行 、 巴

中 行 等 ， 这 次 到 信 阳 老 区 来 ， 企 业

家 们 是 想 来 这 里 看 看 有 没 有 商 机 ，

能 不 能 投 资 或者怎么更好 地跟 当地

的企业进行合作等 ， 这其实也是一种

扶贫 。 ”李力清特别和记者提到她的此

次 信 阳 之 行 的 感 受 ， “信 阳 是 一 块 宝

地 ，搞转型 、搞产业调整的时候 ，不要

弄高污染 、高耗能产业 ，不要成为污 染

的 收 容 所 ， 信 阳 的 空 气 和 北 京 比 ，

好 太 多 了 ， 我 去 了 你 们 的 百 花 园 ，

白 天 走 ，夜 晚 也 走 。 我也想参观一下

你们的鄂豫皖红色纪念馆。 这是你们的

一个品牌。 信阳有几个品牌要打好 ，打

好了以后对信阳的发展很有利 。 ”

只要经济发展，我愿牵线当“红娘”

———访贵州百强集团董事局主席张之君
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“其实我早就退休了 ，企业上的事

都交给了我的孩子们去管理 ， 但是有

关 光 彩 事 业 的 事 我 一 定 要 亲 自 来 参

加 ，对企业来说 ，回馈社会是义不容辞

的责任 ，对老区信阳来说 ，这也是一次

难得的发展机遇 ，我的老家在河南 ，我

的企业在贵州 ， 我愿意为两地合作牵

线搭桥 ！ ”昨日 ，记者采访贵州省光彩

会副会长 、 贵州百强集团董事局主席

张之君时 ， 他话语中对故土河南深厚

的感情和对光彩事业执着的追求让人

心生敬佩 。

提起百强集团 ， 可能有人会感到

陌生 ，但 “贵州神奇 ”这个全国知名品

牌可谓家喻户晓 ， 它是

20

世纪

80

年

代末 ， 张之君与兄长张芝庭共同创建

的 。

2001

年 ，张之君二次创业 ，成立了

贵州百强集团 。 经过短短

8

年时间 ，涉

足制药 、百货 、酒店 、房地产 、置业 、冶

金 、啤酒 、食品 、金融投资等近

10

个产

业 ，如今旗下已有

30

多家企业 。

初见张之君 ，他的谦和亲切 、平易

近人给记者留下了深刻的印象 ， 一个

细节 ， 约好采访时间 ， 当记者去拜访

时 ， 他竟然早就等候在酒店房间的走

廊上了 。

张之君是河南南阳人 ， 十几岁时

来到贵州 ，做过眼科医生 ，也曾背着自

己生产的药品走街串巷做过推销 ，如

今年近七十 ， 张之君在交谈中依然难改

南阳口音，“创业初期，我企业里的

500

多

个工人有

300

多人是从老家带过去的，我

们有个贵州河南商会 ，我是理事长 ，今

年河南贵州商会也成立了 ， 我相信以

后跟信阳的合作会越来越多的 。 ”

晚餐时间 ， 在嘉宾住宿的酒店大

堂 ，记者再次遇见了张之君 ，他正在跟

同行的贵州企业家探讨信阳优越的区

位优势和羊山新区大气整洁的面貌 ，

“虽然我是第一次到信阳 ，但是来了之

后我总有种亲切感 ， 这几天我会向贵

州的嘉宾们多推荐推荐 ， 看看能为信

阳的建设做点什么 。 ”张之君说 。

本报记者 曾宪科 刘方
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